

# El Gobierno ultima con Bruselas las contrapartidas si pide el rescate

**NEGOCIACIÓN/** La Comisión Europea y el Ministerio de Economía consensúan las reformas a cambio de la hipotética petición de ayuda. De Guindos capitanea las negociaciones junto al comisario Olli Rehn.

J. M. Larnet. Madrid

El Gobierno negocia con Bruselas las contrapartidas de un hipotético rescate. El Ministerio de Economía, capitaneado por Luis de Guindos, y la Comisión Europea —con su vicepresidente y comisario de Asuntos Económicos, Olli Rehn, en cabeza— están consensuando las medidas concretas que se aprobarían a cambio de la ayuda, si España finalmente la pidiera. Estas reformas estructurales no se desviarían demasiado del paquete que anunció De Guindos la semana pasada y se comenzarían a presentar el próximo día 27 de septiembre.

Ese mismo día el Gobierno avanzará las principales claves de los Presupuestos Generales del Estado para 2013, que servirán para retratar el nivel de compromiso de Mariano Rajoy con la lucha contra el déficit. Además, se anunciarán las previsiones del cuadro macroeconómico para 2013: PIB, nivel de deuda pública, déficit...

Fuentes oficiales del Ministerio de Economía confirmaron las negociaciones a EXPANSIÓN. "Se trata de tener una vía [de rescate] ya preparada, si es que se quiere utilizar. Pero eso no significa que se vaya a hacer", agregaron. Y aseguraron que "es evidente que el ministro habla de ese tema con la Comisión y Olli Rehn. Se habla a diario, y varias veces, a todos los niveles: técnicos, secretario de Estado y ministro".

La noticia saltó anoche en la web del diario *Financial Times*, que apuntaba además que la petición de ayuda no conllevaría más recortes ni subidas de impuestos, por ahora. Sin embargo, la Comisión todavía podría solicitar más medidas de austeridad el próximo mes para cumplir los actuales objetivos presupuestarios.

Las conversaciones a este respecto comenzaron "antes de verano", se intensificaron tras el anuncio de compra de bonos del Banco Central Europeo y han entrado en su fase final tras el Eurogrupo informal de la pasada semana. En dicha reunión, De Guindos "dio el paso" requerido y anunció un plan de reformas, que es una de las contrapartidas que exige Bruselas a cam-



El comisario de Asuntos Económicos, Olli Rehn, y el ministro de Economía español, Luis de Guindos, en el Ecofin del 22 de junio.

## La Comisión Europea podría solicitar más medidas antidéficit a España en octubre

bio del rescate "precautorio". Esto contentó a la Comisión, aunque no del todo al presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, que endureció su discurso y anunció la

exigencia de duras contrapartidas.

Pero el caso es que Bruselas y Madrid están consensuando las medidas; es decir, el asunto va muy avanzado. "No necesariamente", apuntan desde Economía, ya que aún "se está hablando de si se va a hacer o no [el rescate] y de qué alternativas hay". Es decir, el Ejecutivo aún confía en poder sortear la ayuda total y usar en su lugar, por ejemplo,

## Francisco González, presidente del BBVA, animó a Rajoy a pedir la ayuda "cuanto antes"

el sobrante del rescate bancario. Pero, por si acaso, ya ultima un modelo de contrapartidas.

No en vano, los mercados, los analistas y hasta personali-

dades empresariales y políticas españolas demandan al Gobierno que pida ya el rescate. El expresidente del Gobierno Felipe González aseguró que Rajoy "tendría que decidirlo ya, y si decide que no va a ir [a pedir el rescate], que lo decida ya", informa José C. Dutriz. Y el presidente del BBVA, Francisco González, animó a solicitar la ayuda "cuanto antes, siempre que sea posible".

## Las condiciones para recibir la ayuda

Expansión. Madrid

En reiteradas ocasiones, tanto la Comisión Europea y el Banco Central Europeo han asegurado que España debería responder a las ayudas adoptando nuevas medidas, o profundizando en las que ya ha realizado, con el fin de reducir el déficit público y relanzar la economía. Esta son algunas de las contrapartidas que podría pedir la UE a España:

**La reforma de las prestaciones del paro.** Bruselas ya obligó en julio al presidente Rajoy a recortar la cuantía de las prestaciones. Pero, con ello, sólo ahorrará 1.900 millones de euros este año, y menos de

6.000 en 2013. Un ajuste muy escaso en un país que, tal y como dijo el miércoles la patronal CEOE, podría alcanzar los seis millones de parados en 2013. Anualmente, el gasto en prestaciones por desempleo supera los 30.000 millones de euros —cerca del 3% del PIB—. **Acelerar los cambios en el sistema de pensiones.** Es la condición más clara que pone la UE a España para recibir un eventual rescate. Bruselas ya ha pedido a Madrid que acelere el ritmo de la reforma de las pensiones, con el fin de que, cuanto antes, entre en vigor el retraso de la edad legal de la jubilación de los 65 a los 67 años. Está previsto que el

pleno desarrollo de esta medida se produzca en 2027. Incluso, Bruselas puede exigir la inmediata puesta en marcha del llamado factor de sostenibilidad, o la reforma automática del sistema de acuerdo con la esperanza de vida. **Profundizar en las modificaciones mercado de trabajo.** Bruselas cree que la reforma de la negociación colectiva que ha hecho el Gobierno no es suficiente para forzar la moderación de los salarios y de los costes laborales. En segundo lugar, las autoridades comunitarias sostienen que, a pesar de las medidas del Gobierno, siguen siendo muy altas las diferencias entre los

costes del despido del contrato indefinido y el del temporal. **Más subidas de impuestos.** A pesar de las subidas que ha hecho el Gobierno, en el IRPF, el IVA y el Impuesto de Sociedades, Bruselas cree que aún hay margen para elevar los impuestos especiales. Estima que los ingresos por gravar el tabaco o el alcohol son relativamente bajos. De la misma manera, las autoridades comunitarias creen que aún hay espacio para aumentar las tasa a los combustibles. **Adelgazamiento del Estado.** La UE pide a España que reduzca el gasto de las administraciones territoriales.

## CEOE pide al Gobierno que despida empleados públicos

Expansión. Madrid

La patronal CEOE defiende que en los Presupuestos del Estado para 2013 haya un plan "detallado" para reducir el personal del sector público en lugar de un nuevo descenso de los salarios. Esta demanda de los empresarios está recogida dentro de lo que la patronal denomina *Prioridades de la CEOE para los Presupuestos Generales del Estado de 2013-2014*, informa Efe.

Según la patronal, para volver a la consolidación presupuestaria y lograr un crecimiento económico sostenido es necesario un ajuste a medio plazo de los gastos estructurales del conjunto de las administraciones públicas.

Los empresarios critican que una de las partidas que no ha parado de crecer es la destinada a pagar los sueldos de los empleados públicos del conjunto de las administraciones públicas.

Por ello, la patronal afirma categórica que "debería de haber un plan detallado para reducir el personal del sector público, asociado a aquellas políticas de gasto y empresas públicas que generan ineficiencias, duplicidades y no supongan un servicio esencial ni para los ciudadanos ni para las empresas".

La patronal CEOE sostiene que así se conseguiría un tamaño del sector público que se ajustaría más a las necesidades de la economía. Además, los recortes de plantillas en las empresas públicas harían más sostenible el gasto a medio y largo plazo y habría margen para reducir la presión fiscal.

## Rebaja de los salarios

Por el contrario, el informe considera que la rebaja de los salarios en el sector público "no es adecuada". Y menos, tras la eliminación de la paga extra de Navidad aprobada por el Gobierno en el último paquete de medidas contra el déficit.

La CEOE estima que el descenso de los salarios en la Administración es "desincentivador y daña el capital humano de la Administración", algo que no sucede, a juicio de los empresarios, con una "reducción efectiva del número de empleados públicos". Otro de los objetivos de los empresarios es que el sector privado participe de la prestación de servicios públicos.